



Presentación

Perspectiva Geográfica cumple quince años de creada gracias a la iniciativa del profesor Ángel Massiris Cabeza. En este periodo se ha consolidado como el órgano de divulgación científica del Programa de Estudios de Posgrado en Geografía del convenio Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia UPTC e Instituto Geográfico Agustín Codazzi IGAC. Desde 1997 se han publicado importantes investigaciones, reflexiones y revisiones de temas referentes al territorio, a partir de diversas perspectivas y enfoques teóricos, artículos que dan cuenta de la evolución de la geografía en Latinoamérica.

El Programa de Estudios de Posgrado en Geografía EPG, a partir de la primera Maestría en Geografía de Colombia, en 1984, ha formado gran número de magísteres de diversos países latinoamericanos, quienes han contribuido a la creación y desarrollo de programas de Geografía tanto de pregrado como de posgrado, así como a la planeación y ejecución de proyectos territoriales de incidencia local, regional, nacional e internacional. Hoy se cuenta también con los aportes científicos de los estudiantes del Doctorado en Geografía, el cual inició clases en febrero de 2010.

La experiencia de estos 27 años de actividades, el nivel alcanzado en la investigación geográfica y en la formación investigativa, los fuertes lazos de cooperación con investigadores nacionales y extranjeros, motivan la producción científica del EPG orientada a la solución de problemas territoriales desde una perspectiva geográfica en temas de sociedad y territorio, geografía ambiental, ordenación y desarrollo



territorial sostenible, y geomática aplicada a la solución de problemas geográficos.

En este volumen se presentan investigaciones referentes a la transformación del territorio, vista principalmente desde la geografía urbana, ambiental, histórica y cultural. También son significativos los aportes al uso de herramientas de la geomática, como los sistemas de información geográfica, la cartografía digital y los sensores remotos, que permitieron a los autores revelar estructuras y dinámicas espaciales, así como apoyar la planificación territorial. Se abordan igualmente importantes reflexiones sobre la contemporaneidad de los objetos de estudio de la geografía y de impactos de desechos.

Quiero expresar un gran agradecimiento a autores, árbitros, Consejo de Administración del Convenio UPTC-IGAC, comités editoriales y a todos los colaboradores de la producción de la revista, que en estos primeros quince años han realizado sus mayores esfuerzos por contribuir al conocimiento geográfico y al desarrollo de nuestros pueblos.

Por último, estimados lectores, los invito a consultar los diversos volúmenes de *Perspectiva Geográfica* y a someter su producción académica y científica en geografía y ciencias afines, en nuestro sitio web: <http://virtual.uptc.edu.co/revistas/>

Rigaud Sanabria Marin
Editor